

DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 12

Desarrollo de la Décima Segunda Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 25 días de junio del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 10:12 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 11 de junio del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 25 de junio del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Señores compañeros, otra vez reitero mi más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes por asistir a esta décima segunda sesión ordinaria, con la bendición de Dios y la Virgen



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

estamos aquí presentes. Voy a comenzar con el informe correspondiente desde el día 12 hasta el 24 de junio del 2025.

El 12 de junio del 2025, tuvimos el grato honor de compartir con nuestros queridos adultos mayores y también con personas de otras edades, en un evento para agasajar a los padres de nuestra querida parroquia Noboa, incluyendo a ustedes compañeros que también son padres y que forman parte del Gobierno Parroquial Rural de Noboa como autoridades, compartimos un evento significativo, en el que se eligió al Padre Símbolo que representará a nuestra parroquia durante el año 2025, además, ofrecimos un aperitivo, obsequios como gorritas, bolsitos y tazas con frases alusivas a la fecha. Creo compañeros que este evento, como dijo el compañero Gumercindo, no debe faltar, ojalá el próximo año podamos celebrar nuevamente fechas importantes como el Día de la Madre, del Niño, del Padre, y, si no es posible celebrar el Día de la Mujer de forma separada, podemos incluirlo junto al Día de la Madre, considerando que también representa a la mujer.

Agradezco el apoyo de don Patricio Mera, quien siempre ha sido una mano amiga para cumplir con estos eventos, también extiendo mi gratitud al equipo del Gad Parroquial: economista Mariela, ingeniero Ponce, Antonio y la ingeniera Génesis.

En ese mismo día mientras estábamos en el evento, se nos informó que se estaba cumpliendo con la abatización en el centro de la parroquia Noboa, como se había coordinado con el doctor Marcos Melo, director distrital de salud y el doctor Wilmer Guerrero, gracias a Dios, pudimos cumplir con esta gestión y obtener buenos resultados, gracias a las solicitudes que realizamos, tanto para la abatización como para la fumigación ambiental, agradezco infinitamente a la coordinación distrital de salud por esta labor significativa en beneficio de nuestra parroquia.

También en ese día, se inauguró el mejoramiento del cerramiento de la cancha de la comunidad San José Medio sector la ciudadela, gracias a Dios pudimos cumplir con esta obra



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

impulsada desde el Gobierno Parroquial de Noboa, esperamos continuar con los proyectos ya visitados por el ingeniero Junior Ponce como el cerramientos en las comunidades El Naranjo, La Guayaba y García Moreno, tuvimos también el honor de participar en la elección de la directiva deportiva de la comunidad San José Medio, agradezco al señor Pedro Baque por su gestión en la construcción de la cancha, las gradas y el cerramiento, es importante reconocer a quienes trabajan por el desarrollo de sus comunidades.

El 15 de junio del 2025, asistí a una capacitación sobre contratación pública, acompañada de la economista Mariela Baque Tomalá, nuestra secretaria-tesorera, esta capacitación dictada por el abogado Yandry Mantuano, abordó los próximos cambios y normativas: concursos públicos, subastas inversas, ínfimas cuantías, entre otros, participaron 72 funcionarios de juntas parroquiales de la Provincia de Manabí, agradezco a la licenciada Janeth Cevallos por su apoyo en esta coordinación.

El 18 de junio del 2025, junto al ingeniero José Caballero del Departamento de Medio Ambiente y Riesgo, visitamos las tres vías principales para supervisar el crecimiento de las plantitas, en las vías Noboa–Paján, Noboa–Jipijapa y Noboa-Sucre, observamos que las plantas están creciendo adecuadamente, en la vía Noboa–Sucre, algunas están cubiertas de maleza, he coordinado con el ingeniero Junior León para realizar la limpieza e instalar latillas para protegerlas, estas plantas, como la flor de niños y el guayacán sureño, serán resembradas donde haga falta, este proyecto busca embellecer y aportar a la reforestación de la parroquia Noboa.

El 19 de junio del 2025, participé en el auditorio de la Prefectura de Manabí, donde fui posesionada como Consejera Provincial del Consejo Provincial de Manabí, en donde nuestro prefecto el economista Leonardo Orlando, nos tomó juramento a los siete Consejeros Provinciales representantes de las juntas parroquiales de la Provincia de Manabi. La sesión extraordinaria 041 del Consejo Provincial incluyó:



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- La posesión de Consejeros Provinciales, en representacion de las Juntas Parroquiales Rurales de Manabi mediante oficio CNE Departamento Provincial de Manabí 2025-0766- Oficio.
- 2. La aprobación del informe 01 de la Comisión de Arte, Cultura y Deporte, presidida por la alcaldesa de Olmedo, Lourdes Guerrero, la nomina de reconocimiento por parte del Consejo Provincial de Manabí, seccion solemne conmerciavia por los 201 años de Provincialización de Manabí el dia 25 de junio del 2025.
- 3. La clausura.

El informe presentado incluyó la nómina de reconocimientos para el 25 de junio, condecorando a personalidades en distintas categorías: mérito cívico, social, institucional, deportivo, educativo, violeta, cultural, ambiental, empresarial, microempresarial, post mortem, entre otros, en la seccion estuvimos los Consejeros Provinciales con el secretario Joel Alcivar y el Prefecto de Manabí como Maxima Autoridad.

Tras la sesión, participé en una reunión de trabajo con los departamentos y técnicos de la Prefectura de Manabí, se trataron temas de vialidad, desarrollo social, riesgo, recursos hídricos y fomento productivo, pude dar a conocer los convenios cerrados como son las; cunetas de hormigón en la comunidad Bijahual y mejoramiento vial en San José Medio, Las Maravillas, Río Chico, Río Grande y García Moreno (sitio San Isidro), también informamos sobre el cierre del convenio 2024 y el inicio de la quinta temporada del proyecto Entrenando Valores, en cuanto al Centro de Rehabilitación Física, informamos que funciona con atención de calidad por parte del licenciado Steven Rodríguez y la asistente Rosita Baque por parte del Gad Parroquial.

En el tema de vialidad, expuse la necesidad de abrir caminos veraneros y los convenios con la Prefectura de Manabí y el Municipio, también se solicitó apoyo para estudios de suelo, necesarios para la construcción de ductos cajón en la comunidad Santa Margarita, de no haber



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

financiamiento del Ministerio de Finanzas, se presentará un proyecto para construir dos ductos mediante aporte no reembolsable, y uno adicional mediante convenio, finalmente recibí del prefecto el Economista Leonardo Orlando me entrego un proyecto que es a nivel parcelario en el embalse de las compuertas de la comunidad El Porvenir, parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo, proyecto que va a beneficiar a 420 hectáreas con un presupuesto referencial de \$3'000.000,000 de dólares, un proyecto emblemático, este proyecto que también lo dio a conocer nuestro Prefecto de Manabí que es la construcción de un sistema parcelario para la agricultura familiar campesina en la comunidad Manantiales del Cantón Montecristi, estos dos proyectos que fueron elaborados por la Dirección de Riesgo y recursos hídrico también van a ser socializados en estos dos lugares por ejemplo aquí en nuestra querida parroquia Noboa y en el Cantón Montecristi donde vamos a tener ese apoyo muy grande y significativo, ese día dijo el prefecto que lo iba a entregar este proyecto elaborado en su totalidad lo iba a entregar al Ministerio de Ambiente Agua y Transición Ecológica (MATE), yo creo que ustedes conocen de este ministerio, el proyecto contempla un valor referencial que son dos proyectos de cerca de 3'350.159.30 dólares entre los dos proyectos, con la bendición de Dios esperemos que muy pronto sea aprobado por parte del MATE y que se pueda beneficiar sobre todo nuestra querida parroquia Noboa y este otro lugar como es en el Cantón Montecristi, vuelve y repito la parroquia Noboa se van a beneficiar con que lo dije 420 hectáreas, esta asociación que está aquí en la comunidad el Porvenir que tiene alrededor de 93 socios que en la primera reunión que tuvimos hubo que cambiar de directiva, esperemos que todos sean parte de este gran proyecto significativo y que no se quede ni uno afuera y poder seguir avanzando en el desarrollo y bienestar en nuestra querida y amada parroquia Noboa, también di palabras de agradecimiento a nuestro querido prefecto Leonardo Orlando por la construcción de este proyecto emblemático que va a ser de mucho beneficio para nuestra querida parroquia Noboa.

Dirección: Calle 24 de Mayo - E-mail:gadnoboa@hotmail.com Fono: 052545073 Cel:0993126809-0981009887 Pág. Web: www.gadnoboa.gob.ec



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

El 20 de junio del 2025, en este día tuve participando junto al ingeniero Rafael Márquez aquí en el auditorio de la parroquial donde él dio una capacitación acerca de la elaboración de Ensilaje que hicieron en la comunidad el Caucho, gracias compañero por estar presente y también que forma parte de estos significativos proyectos, también les invito a ustedes compañeros que sean parte de estos proyectos, el compañero Gumersindo es parte de la escuela del productor y de la escuela de ganadería, es muy importante siempre lo he dicho que la capacitación es la que enriquece el conocimiento y es lo que nadie nos lo quita que se nos queda en la mente, yo en lo poco por mis múltiples actividades en las pocas veces que he podido escuchar la capacitación incluso me perdí en la que iba hacer esta práctica de ensilaje en la comunidad del Caucho, estos proyectos están en coordinación con la Prefectura de Manabí a través de la escuela de ganadería y la escuela de productor en donde también tuvimos la visita de la economista Mónica Bravo, ella venía a supervisar cómo se estaba dando el proyecto mediante las directrices que contempla el proyecto por parte de la Prefectura de Manabí y gracias al apoyo muy significativo porque si no tuviéramos este apoyo o esa mano amiga de parte de nuestro prefecto Leonardo Orlando no tuviéramos este proyecto aquí en nuestra querida parroquia Noboa.

El 24 de junio del 2025, tuve la visita del abogado Gino y la coordinadora general de la Conagopare Manabí donde se había solicitado mediante oficio el apoyo de ellos, la parte jurídica y la coordinación general para poder establecer también ciertos contratos en lo que es la parte administrativa, un apoyo para la economista para que las cosas se hagan bien en el Gobierno Parroquial Rural de Noboa, se pudo dar a conocer el contrato de Rosita Baque él nos estuvo revisando muchos documentos, también ya mismo lo doy a conocer en el punto del orden del día, por eso es que yo siempre he dicho que hay que primero ver la parte jurídica siempre se lo he dicho a la economista Mariela antes de intervenir en algún acto o en alguna actividad, siempre hay que primero preguntar lo que es la parte jurídica, en el oficio que me pasó la economista acerca de la subida del sueldo que hubiera el aumento del sueldo a nuestra



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

secretaria- tesorera la economista Mariela Baque, también nos revisó él, nos estuvo revisando las escrituras del centro de rehabilitación física es un reconocimiento de firmas de partes que se hizo aquí en el Gobierno Cantonal del Cantón 24 de Mayo donde nos dijo que sí podemos con ese documento hacer el mejoramiento en el centro de rehabilitación física solo hay algo pendiente, hay que pasar la solicitud para que él venga la próxima semana porque ellos también se manejan con una agenda, visitan todas las parroquias, hay que ver el proyecto anterior en la anterior administración si se hizo la ampliación del centro de rehabilitación porque ver cómo está el tema si está como mejoramiento o ampliación para nosotros poder dar el mantenimiento al centro de rehabilitación física, gracias al apoyo de la ingeniera Jessenia una parte fundamental, ella siempre me está apoyando en lo que es la coordinación y el desarrollo de nuestra querida parroquia Noboa.

Bueno compañero estas son mis actividades espero que no se me haya olvidado algo yo le estaré dando a conocer a la economista, muchas gracias por su amable atención y los oficios que hemos entregado ha sido la solicitud para que la Prefectura de Manabí nos ayude con una maquinaria para la apertura de los caminos veraneros y la otra solicitud es que también hemos solicitado otra vez como ya tenemos una inscripción aquí en el Gobierno Parroquial se han inscrito y aún no están completo porque el proyecto contempla 25 participantes para la Escuela de Ganadería, nos faltan como unos 10 participantes para completar la base de 25 si ustedes tienen a alguien que se interese en este proyecto nos lo dicen, para nosotros poder tener ya la lista completa y poder iniciar en el mes de julio creo que ya lo estarán socializando el nuevo proyecto de la escuela de ganadería muchísimas gracias compañeros por su amable atención.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

6.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL MEMO No. 52 PRESENTADA POR LA ECONOMISTA MARIELA BAQUE TOMALÁ SECRETARIA - TESORERA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, REFERENTE AL AUMENTO DE SUELDO DE \$817 DÓLARES DE ACUERDO CON LA TABLA LABORAL DEL MINISTERIO DE TRABAJO.

En este punto, se abordó el conocimiento del Memorando Nº 52, presentado por la economista Rosa Mariela Baque Tomalá, secretaria-tesorera del Gad Parroquial Rural de Noboa, mediante el cual se expone el tema del aumento salarial conforme a la tabla laboral del Ministerio de Trabajo.

Se menciona que este documento ya fue revisado anteriormente y hace referencia a las asignaciones presupuestarias emitidas por el Ministerio de Finanzas, según disposición del 12 de agosto de 2015, donde se establecen valores mínimos y máximos (pisos y techos) de remuneración para secretarios -tesoreros en función del rango presupuestario de cada Gad Parroquial, el valor mínimo (piso) establecido es de \$354.00 para todos los niveles.

Para quienes se encuentran en el rango presupuestario de \$900,000, el valor máximo (techo) permitido para el cargo de secretario es de \$733.00. En el caso de un presupuesto comprendido entre \$250,000 y \$900,000, el secretario puede percibir hasta \$622.00 y el tesorero hasta \$675.00. Para presupuestos entre \$150,000 y \$250,000, el techo es de \$733.00. Por debajo de los \$150,000, el techo establecido para ambos cargos es de \$675.00, respecto al presupuesto actual del Gad Parroquial Rural de Noboa, que asciende a aproximadamente \$300,000, se menciona que este no se ve afectado por la solicitud planteada. Según lo indicado por la economista, el presupuesto ya contempla dicho valor.

Asimismo, se recuerda que el Gad Parroquial no cuenta con los recursos suficientes para contratar asesoría jurídica privada, por lo que se recurre al apoyo de Conagopare, entidad que



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

ofrece soporte legal, financiero y técnico, incluyendo proyectos de vialidad, riego, drenaje y estudios topográficos, con respecto al memorando, el abogado de Conagopare manifestó que no es posible realizar el incremento salarial solicitado, dado que la reforma legal que permitiría tal acción aún no ha sido aprobada. El presidente nacional de Conagopare, Ing. Pabel Cantos, está gestionando con el Ministerio de Finanzas las reformas necesarias para actualizar los pisos y techos salariales.

Se señala que el cargo de secretaria- tesorera no está dividido presupuestariamente, por lo que la economista solicitó que el tema se incluya en el orden del día para su análisis. Aunque existen GADs parroquiales (como Bellavista, Sixto Duran Ballen) con sueldos de hasta \$800, el abogado advirtió que estos podrían verse obligados a devolver esos valores en una futura auditoría.

La presidenta expresó su preocupación y resaltó que se actuó de buena fe, solicitando previamente al abogado que revisara la normativa, este al analizar la tabla, confirmó que el valor que percibe actualmente la economista está en el límite superior permitido, también se informó que el valor base para los vocales, conforme a la tabla, es también de \$354.00. Este fue el acuerdo alcanzado en la reunión posterior a la posesión de los vocales por parte del CNE.

7.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO FORTALECIMIENTO DE LA PARTICIPACIÓN JUVENIL EN ESPACIOS DE LIDERAZGO, PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y VIDA SALUDABLE DE LA PARROQUIA NOBOADEL CANTÓN 24 DE MAYO COMA SUBIDO AL PORTAL Y ADJUDICADO.

Se informó sobre el proyecto denominado "Proceso de fortalecimiento de la participación juvenil en espacios de liderazgo, participación ciudadana y vida saludable", ejecutado en la parroquia Noboa, Cantón 24 de Mayo, este proyecto ya fue subido al portal de compras



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

públicas y adjudicado, se trabajará con jóvenes entre 12 y 17 años, abarcando temas como salud, prevención del consumo de drogas, liderazgo y participación ciudadana. Este proyecto responde también a una solicitud presentada por la actual reina de la parroquia, Wendy quien busca impulsar un proyecto social de impacto juvenil, se espera desarrollar actividades en algunas comunidades específicas y se coordinará con el rector del colegio local para incluir a estudiantes del centro poblado. El monto del contrato asciende a \$7,120.00, y la contratista es la Ing. Katherine Álvarez Briones, oriunda de Santa Ana.

8.-DAR A CONOCER SOBRE EL ACUERDO NÚMERO MEF-MEF-2025-0005-A DEL MEF SOBRE LA BAJA DEL PRESUPUESTO DE LA PARROQUIA NOBOA QUEDANDO CON UNA ASIGNACIÓN DE \$306.080,68.

Se dio a conocer el Acuerdo Ministerial N.º 0005-A del Ministerio de Finanzas (2025), mediante el cual se notifica una reducción presupuestaria al GAD de Noboa. El presupuesto inicial del año 2025 era de \$317,172.56, y se redujo a \$306,080.68, lo que representa una disminución de \$11,091.88.

Por esta razón, se deberá realizar la respectiva reforma presupuestaria en contabilidad. Se recuerda la advertencia del Ing. Pabel Cantos de no apresurarse con la ejecución presupuestaria, ya que estos valores pueden cambiar, pese a la reducción, se considera que el presupuesto sigue siendo aceptable, especialmente en comparación con los presupuestos anteriores, que eran de \$236,000.00. Actualmente la alícuota correspondiente hasta abril es de \$26,431.05, ún se esperan ajustes en los siguientes meses.

9.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO DE ACTUALIZACIÓN ANUAL DE LA PÁGINA WEB INSTITUCIONAL, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Se trató el tema de la actualización anual de la página web institucional, trámite que no se había realizado oportunamente debido a la carga de trabajo de la economista, el contrato de la página web 2024 había vencido, y al no haberse renovado, el sistema Holstein cerró automáticamente el acceso. Se coordinó con el Sr. Alex para habilitar temporalmente la plataforma y permitir que los vocales pudieran descargar sus informes y preparar las respectivas diapositivas, ya se ha gestionado el contrato para el nuevo servicio web, el cual será con el mismo proveedor anterior, debido a las restricciones del sistema.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- El 12 de junio del 2025, asistí al evento del día del padre, agasajo organizado por el gad parroquial de Noboa. En horas de la tarde estuve presente en la inauguración del cerramiento de la cancha de uso múltiple de la comunidad San José en medio sector la ciudadela.
- El 13 de junio del 2025 coma gracias a la invitación del señor rector encargado de la unidad educativa Manuel Augusto Guillén Vélez el magister Joseph Toala asistí al agasajo por el día del padre en las instalaciones de dicha unidad educativa.
- El 17 de junio del 2025 coma en este día a día acompañamiento a las máquinas municipales tipo gallineta a la apertura de vías veraneras en la comunidad el Cerrito.
- El 20 de junio del 2025, en este día a día acompañamiento al teniente político Milton Baque y a los policías el sargento Nelson García y el sargento Segundo Rodríguez a un conversatorio con el señor Alcalde el ingeniero Ramón Vicente Cedeño, donde se le solicitó que nos ayude con el arreglo del techo de los dormitorios del UPC de nuestra parroquia Noboa, ya que se encuentran en mal estado, teniendo respuestas favorables de parte del señor Alcalde.
- El 24 de junio del 2025, acompañamiento a la maquinaria municipal tipo gallineta a la apertura de las vías veraneras de la comunidad las Maravillas.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Vocal Sergio Bravo.

- El 12 de junio del 2025, a partir de las 9:00 am asistí al Gad Parroquial para festejar el Día del Padre, programa que se desarrolló en el auditorio con la presencia de la presidenta del Gad de Noboa, vocales, líderes comunitarios e invitados. A partir de las 14:00 pm asistí a la ciudadela del recinto San José en medio para hacer la entrega e inauguración del cerramiento de la cancha en este lugar se contó con la presencia de autoridades de la Junta Parroquial y personas de la comunidad, después de la inauguración se conformó una directiva deportiva quedando de presidenta la señora Sandra a la cual se le entregó por parte de la presidenta las llaves del campo deportivo.
- El 13 de junio del 2025, por invitación del rector encargado del colegio Manuel Augusto Guillén, asistí al programa que se realizó por el Día del Padre en dicho establecimiento, se contó con la presencia de profesores, alumnos y padres de familia e invitados, para este acto los estudiantes presentaron varias representaciones referentes al día del padre quedando muy bien el programa.
- El 16 de junio del 2025, por invitación de la presidenta asistí al Gad de Noboa junto a los vocales para reunirnos y tratar asuntos relacionados a la rendición de cuentas que se llevará a efecto el día 27 de junio del presente año.
- El 23 de junio del 2025, a partir de las 8:30 am asistía el centro de rehabilitación de la parroquia Noboa para observar el trabajo de los responsables de dicho centro cuando llegué solo estaba el terapeuta y su ayudante no había ningún paciente, en conversación con el licenciado Steven Rodríguez me informó que la baja de pacientes en el centro de rehabilitación se debe a una nueva disposición de la señora presidenta del Gad Parroquial de Noboa en donde tiene disposición de atender solo a grupos prioritarios y para atender a las otra persona tienen que llevar informe médico para poderle atender.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

• El 24 de junio del 2025 coma en este día a partir de las 9:00 am me visitó el señor Rina Quiroz para pedirme de favor que la Junta Parroquial haga algo por el mantenimiento del terreno de la cancha (estadio) de esta parroquia ya que los habitantes de la calle el deportista están atemorizados por la maleza y las culebras que están encontrando en el patio y casas de su propiedad, para esto me presentó fotos de una culebra x que encontraron dentro de su propiedad y estando a punto de morder a su hijo el día lunes 23 del presente mes, esperando que se tome alternativas porque no es la primera culebra que se encuentra en sus domicilios.

Vocal Celeste Tello.

- El 12 de junio del 2025, participé del agasajo que organizó el gas de nuevo a un grupo de padres de la parroquia. En horas de la tarde participé de la entrega del cerramiento de la cancha de uso múltiple de la comunidad San José sector la ciudadela.
- El 16 de junio del 2025, estuve presente en la rendición de cuentas de la dirección distrital 13D04 con la presencia del comité local de salud del distrito antes mencionado.
- El 18 de junio del 2025, acudí al centro de salud para conversar con el doctor Taylor Chávez director y el Taps Víctor Rodríguez quienes supieron manifestar que se sigue brindando atención médica a los pacientes que acuden diariamente.
- El 24 de junio del 2025, estuve presente en la capacitación en el tema detección temprana del cáncer de próstata y aumento de posibilidades de sobrevivencia de los hombres.

Vocal Sr. Ing. Gumercindo Pilay Pincay.

 Con fecha 11 de junio del 2025, asistí participé en la sesión ordinaria convocada por la licenciada Mayra Suárez Baque, Presidenta del Gobierno Parroquial Rural de Noboa.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- El 12 de junio del 2025, compartí la celebración por motivo del día del padre impulsado por el Gad Parroquial de Noboa, evento que se realizó en la amplia sala de lugar antes mencionaba, en este mismo día se inauguró la construcción del cerramiento de la cancha deportiva en el sector la ciudadela de la comunidad San José en medio de la parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo. Así mismo en este acto público fui testigo en conjunto con todos los vocales, en la elección de una directiva que se encargará del cuidado y mantenimiento de este centro deportivo, finalmente la licenciada Mayra Suárez toma el juramento de rigor a los nuevos integrantes de esta flamante directiva deportiva.
- El 16 de junio del 2025, mediante comunicación verbal de parte del presidente de la comunidad las Maravillas el señor Líder Muñiz Pibaque, me trasladé a este sector para recoger información luego del llenado de fichas técnicas dirigido al economista Leonardo Orlando Arteaga Prefecto de Manabí, solicitando ayuda de bastones para los comuneros de nombre Lorenzo Arteaga Muñiz con C.I 130248603-3 y Sergio Augusto Quimis Calderón con C.I 130246294-8, de estos requerimientos el Gobierno Parroquial Rural de Noboa deberá dar el respectivo acompañamiento a la gestión al organismo provincial.
- El 18 de junio del 2025, visité la comunidad La Palma, para dar a conocer la instalación de la Escuela del Productor que se creará en la comunidad el Encuentro, impulsado por la Prefectura de Manabí en convenio con el Gobierno Parroquial Rural de Noboa, por tanto, los futuros estudiantes como Martiniano Lino, Hungría Gómez, Fernando Ramón Guadamud, Flor María Pincay fueron entusiastas para asistir a la escuela en mención.
- El 19 de junio del 2025, previa invitación verbal por parte del compañero Elías Peñafiel Valeriano, presidente del Seguro Social Campesino el Encuentro, participé en la minga comunitaria de este centro de salud.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- El 20 de junio del 2025, asistí a la escuela ganadera con la presencia del economista Mónica Bravo jefa responsable del proyecto impulsado por el Gobierno Provincial en convenio con el Gad Parroquial de Noboa. Así mismo se proyectó las prácticas realizadas durante los meses de estudio bajo la responsabilidad del doctor Rafael Márquez Hernández Técnico de la Prefectura de Manabí.
- El 23 de junio del 2025, realiza la entrega y donación de obsequios para la realización de un bingo solidario a beneficio del señor Víctor Tubay Cruz, el evento que se desarrollará el domingo 29 de junio del 2025 en el barrio rumichaca de nuestra parroquia Noboa.
- El 24 de junio del 2025, verifiqué y constaté la entrega de líquidos orgánicos bio estimulantes a base de caña guadua tierna y maleza, que fueron entregados a todos los estudiantes de la escuela del productor de la parroquia Noboa, esta entrega fue bajo la responsabilidad de la ingeniera Eva Alarcón Constante técnica responsable del Gobierno Provincial de Manabí.

10.- Resoluciones tomadas.

- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL MEMO No. 52 PRESENTADA POR LA ECONOMISTA MARIELA BAQUE TOMALÁ SECRETARIA - TESORERA DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, REFERENTE AL AUMENTO DE SUELDO DE \$817 DÓLARES DE ACUERDO CON LA TABLA LABORAL DEL MINISTERIO DE TRABAJO.
- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO FORTALECIMIENTO DE LA PARTICIPACIÓN JUVENIL EN ESPACIOS DE LIDERAZGO, PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y VIDA SALUDABLE DE LA PARROQUIA NOBOADEL CANTÓN 24 DE MAYO COMA SUBIDO AL PORTAL Y ADJUDICADO.



DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- DAR A CONOCER SOBRE EL ACUERDO NÚMERO MEF-MEF-2025-0005-A DEL MEF SOBRE LA BAJA DEL PRESUPUESTO DE LA PARROQUIA NOBOA QUEDANDO CON UNA ASIGNACIÓN DE \$306.080,68.
- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO DE ACTUALIZACIÓN ANUAL DE LA PÁGINA WEB INSTITUCIONAL, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICAS.

11.- Clausura de la reunión.

Siendo las 12:10 pm minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá

SECRETARIA/TESORERA DEL

GADP NOBOA